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PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
La empresa encuestadora GEA-ISA aclara en su portal de Internet que no están realizando una 
encuesta de preferencias sobre candidatos a la Presidencia municipal de Querétaro y se deslinda de 
lo que se ha publicado. Según esta encuesta pirata, Guadalupe Murguía Gutiérrez está en 
primer lugar, José Guerrero en segundo, Arturo Maximiliano García en tercero, Francisco 
Domínguez Servién en cuarto. Sin embargo el primer lugar tiene 19% y el 34% dijo que no 
sabe. (MR) 
 
Vía Telefónica. Edmundo Guajardo Treviño, líder estatal del PAN, comenta que se están 
preparando los trabajos para que los panistas puedan avanzar en los nuevos estatutos. Querétaro 
ha hecho propuestas, foros nacionales, el partido busca renovarse a los tiempos que se están 
viviendo y adecuarse a las nuevas reformas, federal y estatal para ver claro y hacer unas reglas 
que marquen sus estatutos. Es algo que no hay que perder y como consecuencia genera fuerza, 
estabilidad y a la larga da triunfos. La propuesta se divide en 3 partes: estar abiertos para la 
sociedad, más PAN para los ciudadanos y más ciudadanos para el PAN, esto quiere decir que se 
creció a 24 mil adherentes y 7 mil 200activos. Hay una tercera posibilidad que son las encuestas, el 
militante no tendrá que ir a 4 convenciones como antes, ahora en un solo centro de votación se 
decidirá y esto es más ordinario. El presidente comentó que aparecerá un formato que se llenará 
en casa y se registra en el padrón electoral; es otra propuesta que se espera que pase. El  partido 
está trabajando se está preparando para salir fuerte en la contienda. Hay una supuesta encuesta 
que se publica hoy en el diario de Querétaro, pero es parte de la guerra sucia que se  genera no 
solamente dentro de los partidos políticos sino dentro de los procesos internos o dentro de los 
procesos electorales y que de alguna manera la sociedad esta vigilante en torno a esta situación. 
(EL) 
 
Cabeza. Las fuerzas políticas de Acción nacional y del Revolucionario institucional, actúan de 
manera pragmática; una vez que tienen los votos suficientes para impulsar sus pretensiones, no se 
detienen, por lo que es mentira que les interese el diálogo, aseguró la diputada Carmen 
Consolación González Loyola. (EL) 



 
Si la comisión nacional de garantías y vigilancia no resuelve el resultado de la elección estatal del 
PRD, Pablo González Loyola, no puede abandonar el cargo a menos que haya una instrucción de 
esta, aseguró su hermana, la diputada Carmen Consolación González Loyola. (El) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. El próximo miércoles 16 de abril en el patio de la casa legislativa, se realizará el foro por la 
defensa del petróleo, con la finalidad de informar a la ciudadanía el impacto socioeconómico que 
tendría la aprobación de la reforma energética, anunció la diputada perredista, Consolación 
González Loyola Pérez. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. En lo que va del año no se han presentado cierres de empresas de la construcción, 
aseguró el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Querétaro, 
Daniel Cordero, quien agregó que por el contrario, se ha incrementado la oferta de fuentes 
laborales, por lo que se prevé cerrar el año con la generación de entre 30 a 35 mil fuentes de 
empleo  en la entidad. (MR) 
 
Cabeza. De no realizarse la reforma energética, se afectará a la sociedad, ya que PEMEX se irá a 
pique, indicó el Presiente del Grupo Fomento queretano, Roberto Ruiz Rubio, quien explicó que 
es necesario que sea una reforma integral. (MR) 
 
Cabeza. El Impuesto sobre la nómina permitirá recaudar a Querétaro, 500 mdp, que representan 
cerca del 50% de los ingresos propios del estado, informó el Secretario de Planeación y Finanzas, 
Manuel Alcocer. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Este lunes comenzó la aplicación de pruebas ENLACE y del 22 al 24 se realizará una prueba piloto 
en educación media superior a poco más de 6 mil alumnos, informó el coordinador operativo de la 
USEBEQ, Raymundo Gómez Ramírez, quien agregó que se contratará a mil 200 personas, para 
evitar que se copie durante la realización de la prueba. (MR) 
 
De las 35 becas que anualmente entrega el gobierno federal a las universidades tecnológicas de 
todo el país, 9 fueron para estudiantes de la UTEQ, quienes se fueron a Francia a continuar sus 
estudios, resaltó el director de la institución, Raúl Noriega Ponce, quien dijo que este año, 15 
estudiantes más han pasado a la etapa final de dicho concurso nacional para acceder a estos 
apoyos. (MR) 
 
Cabeza. Al concluir la entrega de becas del PRONAVES en la entidad, se dio a conocer que se 
benefició a 4 mil 300 personas y se realizó una inversión cercana a los 43 mdp. Dicha entrega se 
realizó en dos etapas. (MR) 
 
Cabeza. Durante el segundo semestre del año, la Universidad Autónoma de Querétaro contará con 
un plantel de preescolar, anunció el Presidente del Patronato, Felipe Zepeda, quien destacó que 
también se buscará duplicar el número de infantes atendidos en la guardería universitaria y llegar a 
los 180 pequeños. (MR) 
 
Carlos Treviño Núñez, secretario del desarrollo social del municipio de Querétaro, dijo que es un 
60 % la deserción de secundaria a preparatoria, la que se presenta en las escuelas rurales, 
mientras que en las urbanas solo existe un  20%. (EL) 
 



SOCIEDAD 
En una historia de éxito, Ana María Alcalá, quien se dedica a realizar espinas del árbol de la Cruz, 
con resina y madera, denuncia que los chinos ya están pirateando su producto, por lo que buscará 
el apoyo de FONAES para lograr el registro. (MR) 
 
A partir de este lunes entró en vigencia en todas las panaderías del Estado un aumento al precio 
del pan dulce y el bolillo, de un 20%, informó María Concepción Arias de Centeno, delegada de 
la Cámara Nacion al de la Industria de la panificación, quien agregó que debido a este ajuste se 
tendrá un decremento en las ventas, del 30%. (MR) 
 
Por el momento se descarta que se pueda registrar un aumento en el precio de la tortilla, manifestó 
el Presidente de la Asociación de productores de la maza y la tortilla, Baltasar Bonilla Mercado, 
quien apuntó que de presentarse tal situación, obedecería al aumento en el precio del maíz. (MR) 
 
En lo que va del año el Instituto Nacional de Migración ha asegurado a 260 personas procedentes 
de Centroamérica, informó el delegado Miguel Parrodi, quien dijo que el 10% son mujeres. (MR) 
 
Cabeza. Con el propósito de ofertar más vivienda económica, el INFONAVIT aumentó los montos de 
préstamo a trabajadores con ingresos no mayores a 1.5 salarios mínimos, por lo que ahora pasarán 
de contar con 50 mil pesos, a 189 mil pesos, destacó el representante del Instituto en la entidad, 
Luis Carlos Córdoba. (MR) 
 
Entrevista.  José Alfredo Jiménez es un ciudadano que da las gracias a la gente que les donó 
estas sillas de ruedas. En el Marqués tienen un padrón de la gente que necesita una silla de ruedas, 
una de esas personas es el señor  Chon quien sufrió una embolia y a pesar de eso trabaja 
haciendo bolsas artesanales. Tiene 42 años, y por un coraje le dio la embolia y se quedó sin 
caminar, le funcionan afortunadamente las manos y gracias a eso trabaja. Otra persona es Ana 
Lilia García, quien tiene una tía diabética y a consecuencia tiene problemas renales y no puede 
caminar, esta persona no tiene hijos y dependía de ella misma; vive de milagro y cuando puede 
cuida niños, pero no es muy seguido; tiene 49 años. Otra persona es José Martín Ramírez, la 
otra silla es para su madre quien sufrió un derrame cerebral, tiene 63 años y no se puede mover. El 
señor Carlos Lomelí es quien donó estas sillas de ruedas y es una persona como cualquiera de 
nosotros. (EL) 
 
Antonio Buerva Villanueva, jefe de verificación y vigilancia de la Procuraduría federal del 
consumidor, informó que dentro del programa de verificación y vigilancia de la canasta básica 
2008, la mayor cantidad de denuncias las han puesto las misceláneas, debido a productos de 
consumo preferente que ya habían caducado. (EL) 
 
Discriminación ó condicionamiento y la venta de posibles bebidas adulteradas, fueron quejas 
realizadas ante la PROFECO, respecto a 4 antros de la ciudad de Querétaro, cuyos nombres no 
pueden ser mencionados ya que se encuentran bajo investigación, informó Antonio Buerva 
Villanueva, jefe de verificación y vigilancia de dicha institución quien señaló que 2 de ellos 
resultaron con irregularidades. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde la lateral de avenida Constituyentes saliendo del Auditorio Josefa Ortiz de 
Domínguez, donde hay tirada mucha propaganda de una empresa de pizzas; alguien ha de haber 
tirado esta basura y se ha regado alrededor de unas 3 o 4 calles. Fue alguien que aventó está 
propaganda y se regó por todas estas calles. Los queretanos estamos acostumbrados a tener las 
calles limpias, se hace un llamado a las autoridades de servicios públicos municipales, para limpiar 
estas calles que se ven muy sucias, esto es un problema grande porque se generan también 
problemas de animales. (EL) 
 



Reporte urbano. En avenida del ferrocarril esquina con Ignacio López Rayón, comentan que en el 
atrio de la iglesia hay mucho pandillerismo, se ponen a tomar y a drogarse. Otro grave problema 
que tienen es el del graffiti, que se deja ver en muchas casas. (MR) 
 
Elizabeth Ramos, meteoróloga del centro hidrometeorológico de la Comisión Estatal de Aguas, 
indicó que hasta el día de hoy continuara el frente frío número 40 y a partir del miércoles se 
restaurara la temperatura llegando como máxima a 28° centígrados con cielos nubosos. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Con el propósito de incentivar la educación, el Edil capitalino Manuel González Valle entregó de 
manera simbólica, 2 mil 300 becas a alumnos de secundaria, preparatoria y licenciatura, como 
parte del programa Con becas estudiamos todos. El alcalde señaló que los países mejor 
desarrollados, son los que le apuestan a los recursos humanos. (MR) 
 
Manuel González Valle, alcalde de Querétaro,  dijo que los 80 mil pesos mensuales extras que 
recibe cada regidor no son un sueldo, sino un apoyo para que puedan hacer gestión a favor de los 
ciudadanos y su uso adecuado es responsabilidad de cada uno. (EL) 
 
Cabeza. Tras referir que los regidores del ayuntamiento reciben mensualmente 80 mil pesos de 
prerrogativa para que la destinen a apoyar las necesidades de la comunidad, la autoridad municipal 
informó que un  número considerable de ciudadanos se acerca con los representantes populares, a 
fin de solicitarles diversos tipos de apoyo. (MR) 
 
Yolanda Sánchez, secretaria de administración del municipio, informó que con una inversión de 9 
mdp, se instalará un programa de seguridad que consta de 200 videocámaras de vigilancia y se 
instalarán en el municipio para el próximo mes de septiembre. (EL) 
 
Alfredo Arévalo, secretario de gestión delegacional del municipio de Querétaro, dijo que van a 
continuar con el programa del fomento a los valores cívicos en las 7 delegaciones municipales, para 
así fomentar el respeto a los símbolos patrios entre los estudiantes de todo el municipio. (EL) 
 
Cabeza. A finales del presente mes, la administración capitalina comenzará a trabajar en los 
expedientes para que las siete delegaciones municipales ejecuten obras menores hasta por 800 mil 
pesos, adelantó el Secretario de gestión delegacional, Alfredo Arévalo. (MR) 
 
El alcalde de Querétaro Manuel González Valle, informó que más allá de algunos 
encharcamientos, no se registraron percances mayores en el municipio luego de las fuertes lluvias y 
granizada el fin de semana. (EL) 
 
Ante las lluvias excepcionales que se registraron el fin de semana, los trabajadores del municipio 
capitalino han iniciado con las tareas de desasolve, para prevenir problemas en la próxima 
temporada de lluvias, informaron las autoridades del ramo. (MR) 
 
Cabeza. Dentro del programa, Vamos por la calidad educativa, en el municipio de Corregidora se 
llevó a cabo la entrega de recursos por 383 mil pesos en escuelas de educación básica, en beneficio 
de más de 3 mil 500 alumnos. (MR) 
 
Cabeza. Al concluir el programa El que tiene tienda que la atienda, se logró recaudar 1.4 mdp, lo 
que representa que el 90% del padrón de comercios cumplió con el pago de regularización de 
licencia de operación, informó el edil de Corregidora, Germán Borja García. (MR) 
 
Reporte urbano desde Corregidora, donde el Secretario de servicios públicos municipales, Raúl 
Parissi comenta que se ha iniciado el trabajo de desasolve de drenajes y drenes abiertos. Se ha 



trabajado mucho en el río El Pueblito y se hace labor también en la confluencia de El Arenal, el río 
Querétaro y el río El Pueblito, para evitar problemas. Pide más cuidado a la gente que hace alguna 
construcción, para que no dejen grava y arena en la calle, pues ello tapa las coladeras. En varias 
comunidades se han atendido estas situaciones también. En otro tema, señala que se sigue 
avanzando en la organización e la feria y habrá muchas sorpresas muy positivas. Ya se prepara el 
recinto de la feria, para que aunque llueva, no haya problemas.  
 
La policía de San Juan del Río logró recuperar tres automóviles, antes de 24 horas; un Tsuru 1985, 
una camioneta Chevrolet 1988 y otro más. (MR) 
 
Ante las denuncias de habitantes de San Juan del Río que se dicen gestores de proyectos 
productivos, la representante de FONAES, Sandra Ugalde, dijo que los servicios que ofrecen son 
gratuitos, por lo que se buscará el acuerdo con la Presidencia municipal para brindar asesoría. (MR) 
 
Diputados federales estuvieron en Ezequiel Montes donde tuvieron una reunión de trabajo. (MR) 
 
El Presidente municipal de Cadereyta, Abelardo Ledesma entrega hoy el camino a la comunidad 
indígenas de Sombrerete, comunidad que trabaja el mármol. (MR) 
 
El Sindicato de trabajadores al servicio del municipio de Tolimán anuncia que emplazará a huelga al 
Ayuntamiento para el 21 de abril, por incumplimiento del contrato colectivo de trabajo. 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
A través de la legislatura, se apoyará la lucha contra el cáncer cérvico uterino, modificando la ley 
de salud para el estado de Querétaro, en su artículo 124, ya que según la secretaria de salud en 
México mueren diariamente 12 mujeres por esté mal, indicó el diputado, Oscar Arturo Rodríguez 
Cervantes. (EL) 
 
Cabeza. A través de una iniciativa para modificar el artículo 124 de la ley de salud en el Estado, el 
Presidente de la comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología en la Legislatura local, Oscar 
Arturo Rodríguez, pretende que se incluya dentro del cuadro básico de vacunas, la dosis que 
combata el papiloma humano, ya que este problema de salud es la segunda causa de muerte a 
nivel nacional. (MR) 
 
El próximo 26 de abril se llevará a cabo en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, el foro de 
Diabetes infantil, destacó el Presidente del Colegio médico, Luis Andrés Vela Bizuet, quien 
señaló que se pretende concienciar a la población sobre las consecuencias de este padecimiento en 
los menores. (MR) 
 
Se realizó la aplicación de la vacuna contra la rubeola en la legislatura del Estado, con el apoyo de 
la secretaría de salud, donde la diputada Sonia Rocha Acosta, presidenta de la comisión 
legislativa de salud y población aseguró que se busca aumentar el rango y no que sólo sea para las 
personas de 19 a 29 años de edad. (EL) 
 
Cabeza. Como parte de la campaña de vacunación contra la rubéola que se realiza desde el 24 de 
marzo y hasta el 2 de mayo, este lunes se administró la dosis contra sarampión y rubéola, al 
personal del poder legislativo del Estado. Se aplicaron 120 vacunas a personal de entre 18 y 40 
años de edad. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Es necesario que el juzgado para menores cuente con instalaciones propias, con el fin de tener un 
espacio adecuado para su desarrollo, consideró el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, 



Jesús Garduño Salazar, quien agregó que a pesar de que actualmente se atienden 30 
averiguaciones previas, el trabajo en dicho juzgado se irá acumulando. (MR) 
 
El espacio de juzgado para menores es improvisado y hasta hoy lleva 30 averiguaciones previas, 
indicó el magistrado Jesús Garduño Salazar, presidente del tribunal superior de justicia. (EL) 
 
En el juzgado segundo de lo penal se realizó la audiencia en contra de otro menor acusado de 
apología del delito, al reenviar varios correos electrónicos con la invitación a agredir a los emos el 
pasado 7 de marzo. Recibirá sentencia el jueves 17 de abril. (MR, NT) 
 
Cabeza. Este domingo el juez octavo de primera instancia penal, dictó auto de formal prisión en 
contra de Carlos Valente Ríos Conde, señalado como autor principal del delito de fraude 
genérico maquinado, por la seudo empresa K2day y de Beatriz Esquivel Silva, a quien se le 
señala como cómplice. (MR) 
 
Cabeza. La Procuraduría General de Justicia dio a conocer que el juez de la causa dictó auto de 
formal prisión en contra de Iván Salvador García Rivera y José Eduardo Rivera González, por el 
delito de homicidio calificado, cometido en contra del policía municipal, Celestino García Molina. 
(MR) 
 
En los próximos meses la Secretaría de Seguridad Ciudadana invertirá 4 mdp en la adquisición de 
tecnología para mejorar aspectos de seguridad vial, por lo que se comprarán entre otras cosas, 
radares fijos, radares con fotografía y detectores de placas. (MR) 
 
Luego de hacer un balance del personal y del equipo con que cuenta la Secretaría de Seguridad 
Pública del municipio de Corregidora, el titular Sergio Amaya Castañeda afirmó que sus 191 
elementos realizan un buen trabajo y las 35 unidades existentes están en buen estado. (MR) 
 
Durante la campaña Cambia tus armas por seguridad, se recolectaron 739 armas cortas y largas, 
que ayer fueron destruidas en la XVII zona militar, informó el comandante Miguel Ángel Patiño 
Canchola. (MR) 
 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes informó que el gasto del cambio de armas por 
vales para material de construcción, fue de 2.4 mdp, mientras que el municipio donde más se 
recolectaron armas fue el de la capital, seguido de El Marqués. (MR) 
 


